



Chile tiene más feriados que el promedio mundial: los irrenunciables cuestan muy caro al comercio

De cara a las Primarias Presidenciales 2025, del domingo 29 de junio- resurgió un tema muy discutido por el empresariado y parlamentarios: los feriados en Chile. En este contexto, la Cámara de Comercio de Santiago (CCS) realizó un estudio que deja a Chile en el top 10 mundial de países con más feriados (16 oficiales en 2025) -sobre el promedio mundial de 12 días- lo que genera pérdidas superiores a US\$2.000 millones. La CCS destaca que, si bien los feriados permiten días adicionales de descanso y contribuyen al bienestar de las personas, está comprobado que también generan pérdida económica al país, que en el caso de Chile

se estima según el Banco Central en torno al 0,4% del Imacec por cada día no hábil. El ranking lo lideran Irán y Sri Lanka, con 26 y 25 días, respectivamente. En Suiza, en cambio, solo existe 1 feriado nacional. En la región, en tanto, Colombia es el único país que supera a Chile, con 18 días. A esto se suma que Chile es uno de las pocas naciones del mundo que aún tiene restricciones al comercio en día de elecciones. El calendario 2025 suma 19 feriados, 8 de ellos, feriados obligatorios o eleccionarios, con prohibición de abrir a gran parte del comercio. Por esto la CCS aspira que se elimine el feriado legal "debido a las importantes

pérdidas económicas que genera". Con feriados irrenunciables, las ventas del comercio formal caen en promedio sobre el 80% respecto a un día normal. Además, no se hay efectos significativos en las ventas los días previos o posteriores, para compensar las pérdidas. En un día de elecciones, con prohibición parcial de apertura de comercio, las ventas caen cerca del 50%. "Este año, de acuerdo a nuestras estimaciones, los 8 feriados con cierre forzado del comercio implicarán una pérdida de ventas formales del sector por unos US\$1.300 millones. Lo que equivale a cerca del 2% de las ventas anuales del sector", precisó la CCS.

